
本报合肥讯 3月15日，中铁四局纪委与
合肥市纪委监委召开座谈会。合肥市委常
委、纪委书记、监委主任黄维群，包河区委常
委、纪委书记、监委主任曹宁，合肥轨道交通
集团有限公司党委委员、纪委书记吴自荣，
合肥市纪委监委相关室主任，中铁四局党委
常委、纪委书记陈伟，党委常委、副总经理杨
辉，局纪委副书记、纪委各室主任，合肥地区
相关单位纪委书记参加会议。

座谈会上，陈伟介绍了中铁四局企业发
展情况、企业文化和纪检工作情况，杨辉介
绍了中铁四局近年来立足合肥参与的工程
建设情况。

黄维群从政治监督、“三不”一体推进建
设、廉政文化建设、审查调查工作等方面通
报2023年度合肥市纪委监委工作情况。

与会人员就共同教育、共同监督、成果
共享、共同推进清廉企业、清廉社会建设等
话题进行深入讨论并达成广泛共识。
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■ 大家谈

本报综合报道 3月12日，中国在非企业
社会责任联盟执行主席、中国对外承包工程
商会原会长刁春和到中铁四局参观访问。局
业务经理邵刚与客人亲切交流。

邵刚介绍了中铁四局境外业务基本情
况。他表示，近十年来中铁四局累计在非洲
中标100余个工程项目，非洲市场潜力巨大，
中铁四将继续深耕非洲市场，加大业务开拓
力度的同时，积极践行社会责任，树立良好的
海外形象，一如既往支持联盟发展。

刁春和希望中铁四局积极发挥中国中铁
“标杆”成员企业的示范带头作用，积极参与
联盟建设和重要活动，树立在非履行社会责
任的企业典型。 杨晨

又讯 3月16日，中铁四局一公司与老河
口市人民政府在局总部签订《战略合作框架
协议》。局副总经理、西南区域指挥部指挥长
李猛，老河口市委副书记、市政府市长、党组
书记冯玉强等领导参加签约仪式。

李猛简要介绍一公司的基本情况。他
说，一公司是世界500强企业、中国中铁“标
杆”成员单位中铁四局的全资子公司，是一家
连续七年生产营销双超百亿元并入围“中国
中铁三级综合工程公司20强”的大型建筑企
业，是国内唯一一家掌握汽车试验场高速环
道沥青混凝土路面曲面摊铺设备和技术的中
国企业。

冯玉强表示，希望中铁四局深度参与老
河口市以流域综合治理为基础的“四化同步”
发展战略，助力老河口市冲刺全国县域经济
百强。 杨晨 胡善存

一批客人到访中铁四局

本报综合消息 连日来，中铁四局各单位
在认真组织学习局年初系列会议精神的基础
上，结合本单位发展实际，通过多种形式，认真
贯彻落实局年初系列会议精神。

3月 13日至 17日，中铁四局二公司召开系
列会议，深入贯彻落实局系列会议精神，全面总
结公司 2023年主要工作，剖析存在的不足，安
排部署2024年各项重点工作。会议提出：以习
近平新时代中国特色社会主义思想为指导，深
入贯彻党的二十大精神和习近平总书记“2.26”
重要批示精神，认真贯彻落实局年初系列会议
的安排部署，坚持“稳中求进、以进促稳、先立后
破”的主基调，坚定“效益提升、价值创造”的主
线条，锚定“强党建、强管理、强效益、强改革、强
保障”的主任务，不断推动企业高质量发展实现
新提升。公司 2024 年奋斗目标是：新签合同
额、营业收入、利润总额实现同比增长，“两金”
规模和资产负债率严格控制在局年度预算目标
内；经营性现金流净流量、净资产收益率、营业
现金比率、全员劳动生产率、研发投入强度较去
年同比提升。

3 月 8 日至 12 日，中铁四局电气化公司召

开系列会议，深入贯彻落实局年初系列会议精
神，总结公司 2023 年工作，谋划 2024 年任务。
会议提出，以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，全面贯彻党的二十大精神，深入贯
彻中央经济工作和中央企业负责人会议精神，
全面落实股份公司第五次党代会和局党委、局
年初系列会议的安排部署，坚持稳中求进、以进
促稳、先立后破，锚定高质量发展首要任务，聚
焦价值创造，聚力提质增效，重引领、稳增长、提
质效、深改革、促创新、强基础、塑形象、抓作风、
控风险、聚合力，为率先建成“专精特新企业”，
建设行业领先、国内一流电务企业而接续奋斗。

3月 7至 8日，中铁四局路桥公司召开系列
会议。会议提出，要以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，深入贯彻党的二十大精
神、局五届五次职代会等系列会议精神，坚持稳
中求进工作总基调，加强党的政治引领，奋力推
动企业在高质量发展新征程上行稳致远；要紧
密围绕局“价值创造年”和公司“品质提升年”战
略部署，结合公司当前存在的部分项目管理方
式粗放、创效能力低下的顽疾，作答高质量发展
课题、擘画建设新路桥的壮美画卷，在完成指

标、创效增收、价值创造和品牌提升的关键处落
子，同步促进企业实现高质量发展，确保完成公
司年度各项任务目标；会议号召公司全体员工
要进一步增强发展自信、改革自信、文化自信和
管理自信，发扬奋斗精神、实干精神、创新精神，
全力走好新时代新路桥高质量发展的幸福之
路，奋力谱写企业振兴和高质量发展新篇章。

3月7日，安徽数智建造研究院有限公司召
开系列会议，深入贯彻落实股份公司和局年初
系列会议精神，会议总结公司 2023 年主要工
作，剖析存在的不足，安排部署 2024年各项重
点工作。会议强调，要以党的建设为引领，筑牢
发展基石。持续抓好党的二十大精神学习，有
序推进三基建设，筑牢“党建带团建”工作品
牌。要以科改工作为契机，提升管理质量。完
善公司治理体系，完善市场化机制，实施人才强
企战略，激发创新活力。要以效益提升为目标，
增强价值创造。全面做优局内服务，深化大商
务体系建设，加强经营要素管理。要以深耕产
研为基石，打造核心优势。加强核心研发能力
建设，加强先进理论学习研究，加强项目成本管
控，优化产品售后服务。要以作风建设为保障，

履行政治责任。积极落实党风廉政建设主体责
任，下大力气抓好“大监督”工作。要以创新文
化为驱动，助力品牌升级。加强精神文明建设，
强化自有阵地建设，积极弘扬创新文化，推动企
业文化入心入行。

3月4日，中铁四局高原铁路项目经理部召
开专题会议，传达学习贯彻局年初系列会议精
神，深刻领悟局年初系列会议关于高原铁路工
程建设的决策部署和工作要求。会议要求，
2024年是高原铁路全面攻坚克难的关键一年，
要以习近平总书记关于高原铁路的系列重要指
示批示精神为指导，围绕局党委、局的要求，全
面加强政治引领，强化党建思想政治工作，细致
谋划全年施工生产和各项管理工作，科学施工、
安全施工、绿色施工，持续巩固四局的标杆引领
地位，为圆满完成年度各项目标而团结奋斗。

本报通讯员

各单位学习贯彻局年初系列会议精神

甬舟铁路西堠门公铁两用大桥项目施工建设正酣
●图片新闻

3月20日，由中铁四局承建的甬（宁波）舟（山）铁路西堠门公铁两用大桥项目施工
建设正酣，大桥1#、2#墩承台正在安装防撞设施，3#墩平台正在为海中承台施工做准
备，大桥4#主塔设置沉井基础已完成海上浮运和挂缆初定位作业，下一步将进入沉放
入海着床施工。甬舟铁路西堠门公铁两用大桥全长3118米，主跨为1488米斜拉-悬索
协作体系，桥面设计为“公铁平层”布置，总宽68米，即中间通行2线高铁，设计时速250
公里，两侧通行6车道高速公路，设计时速100公里。该桥梁为甬舟铁路全线控制性工
程，同时创造了五项“世界之最”和三项“世界首创”。 江龙余 弋鹏丽 摄

本报合肥讯 3月13日，合肥城市轨道交
通协会第二届七次会长联席会在中铁四局总
部召开，合肥市城市轨道交通协会创始会长
张长淮、会长尹新等协会领导、局业务经理兼
安徽区域指挥部指挥长汪志成、各副会长单
位代表参加会议。

会议报告协会 2023 年度工作开展情况
及2024年工作计划，审议通过2023年度合肥
市轨道交通建设优秀企业和优秀项目负责人
评选结果，报告协会功能型党支部工作开展
情况及2024年工作计划，推荐并审议通过汪
志成为协会常务副会长。

汪志成向与会人员介绍了中铁四局近年
来的发展情况和参建合肥市轨道交通建设工
程情况。他说，中铁四局自1977年扎根合肥
以来，陆续参建了合肥轨道交通1号、3号、5
号、6号、8号和S1号线，8号线北城车辆段、6
号线一期、应急救援指挥中心、合肥甘棠轨道
置业土建及安装施工总承包项目等工程，见
证了合肥轨道交通蓬勃发展的历程。作为副
会长单位，中铁四局将秉承“勇于争先、永不
满足”的企业精神，不忘初心，砥砺前行，满怀
激情地投入到轨道交通建设中去，以一流的
责任担当、一流的工作业绩，为合肥轨道交通
发展再立新功。 张凯胡善存 覃仁财

合肥城市轨道交通协会
第二届七次会长联席会在中铁四局召开

近期，笔者参加的中铁四局公文写作培
训班围绕执行力建设主题，结合当前工作重
点，实际操作中的难点、痛点，进行针对性
地培训提高。笔者综合各方面的讯息认为
企业执行力不强的原因，主要有四个方面：
一是对制度和政策的执行不能始终如一地
坚持，虎头蛇尾；二是管理制度不严谨，让干
部职工无所适从；三是制度本身不合理，缺
少针对性和可行性，不利于执行；四是流程
设计不合理，执行过程过于繁琐。就加强执
行力建设，笔者认为关键在于做好以下四
点：

一是要立住“信”的根基。“人无信不
立，业无信不兴。”失去信任与权威，“上下
不同欲”，“政令不出紫禁城”就会大行其道，
王朝末世皆如此，当前深刻理解“两个确
立”自觉做到“两个维护”，也是这种逻辑使
然，上级各项部署，在下级的落地，往往都要
经历一个“我有疑问—令我信服—我去执行
—我完成”的过程。获取信任，就是精神上
说服自己，行动的自觉性就会有极大提升，
工作完成率自然上升。

二是要做好“行”的工作。“知者行之始，

行者知之成。”王阳明“知行合一”的思想，深
刻强调了行动的重要性，上级好的政策制
度，在基层执行的不到位，照样是政策的空
转。当前，各单位正在积极学习宣贯局年初
系列会议精神，聚焦抓落实成为学贯的主
流。各子分公司迅速召开年初系列会议，明
确目标、凝聚共识、担当责任、传导压力，再
到项目一级迅速开展复工复产，宣传部门从
集体宣贯到体现落实，一整套组合拳，抓好
落实，展现出极高的执行力水准。

三是要实现“简”的程序。任何一个企
业发展到一定规模都会存在“大企业病”。
大企业病的症状一般表现为:信息不畅、机
体僵硬、机构庞大的“肥胖症”;职责不清、决
策复杂、行动缓慢的"迟钝症”; 本位主义滋
生,矛盾增多,协调困难的"失调症”;安于现
状、墨守成规的"思想僵化症"。譬如在未建
立贯通系统前，上级各部门对项目的“信息
茧房”未打破，一项数据因各部门根据不同
模板要求反复修改报送，成为基层项目的一
项日常工作，劳心费神，极大占用项目精力，
就是一个典型现象。当前中铁四局开展的
两级机构改革、区域分公司改革、三项制度
改革，建立的中心组学习制度等都是克服

“大企业病”的重要举措，改革激发企业活力

成效明显。
四是要抓好“果”的考核。从问题导向

探寻解题的思路，从结果导向考核落实的质
量。以当前落实局年初系列会议精神为例，
有人说企业每年开大会，是不是有点浪费，
利用视频连线也能开，为什么要集中召开年
初与年中两次大的会议。笔者认为，大会除
了对未来一个时期的工作进行部署，确立共
同目标，统一思想认识，也是对阶段性工作
进行总结考核，干得好的，进行奖励；干得差
的，进行处罚，形成争先奋进、价值创造的主
流价值观，营造浓厚干事创业的氛围，同时
与会者都是各个单位的“关键少数”，是干事
创业的带头人，集中起来，耳提面命凝聚了
他们的共识，“干部干部，先干一步”的作用
才得以彰显，以上率下，带头垂范，展现作
为，形成浓厚的干事氛围。

执行力建设也是一项永远在路上的工
作，决策层对政策有着精准把握和良好的流
程设计；执行层增强对政策把握的科学理
解，转化为落实的行动自觉；各级增强结果
考核的闭环管理，相信企业执行力建设将会
更上一个新台阶，助力中铁四局率先建成内
外兼优的王牌工程局。

陈振

浅谈执行力建设


